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EVV se reunió con el CCE de La Laguna,
para fortalecer inversiones en Durango

Página 02 Diseño Editorial: D. HernándezJueves 7 de Marzo del 2024

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Este miércoles, el gobierno estatal

que encabeza Esteban Villegas
Villarreal se reunió con los integrantes
del Consejo Coordinador Empresarial
(CCE) de la región Laguna de Durango,
con la finalidad de intercambiar
puntos de vista sobre diversos temas
como atracción de inversiones,
seguridad, agua saludable, entre otros.

Allí, se dieron a conocer avances de
inversiones para el estado y para la
región, el fortalecimiento a comercios
y la participación de empresarios para
la instalación de nuevas inversiones.

El mandatario estatal refrendó su
compromiso de mantener una
comunicación cercana con los
empresarios laguneros, durante esta
primera reunión del 2024 con
miembros de este sector. 

El gobernador habló de la

importancia que tiene para Durango la
atracción de inversiones e informó que
se tienen asegurados más de siete mil
millones de pesos en este rubro para
la entidad. De esta cifra, cuatro mil
millones de pesos corresponden a la
región Laguna, dijo. 

Asimismo, Esteban manifestó que la
estabilidad en materia de seguridad es
un factor importante en la atracción de
inversiones y que se continuará la
vinculación con el sector empresarial.

Por su parte, los integrantes del CCE
coincidieron en que fue una reunión
fructífera, un ejercicio interesante para
los empresarios el encuentro con el
gobierno del estado y el ayuntamiento
de Gómez Palacio, “cerramos filas para
apoyar las acciones de gobierno, como
la atracción de inversiones, que
beneficien a los laguneros”, señaló Luis
Felipe del Rivero Molina, presidente de
este organismo en la región.

El gobernador Esteban Villegas
Villarreal fue acompañado por Héctor
Vela Valenzuela, secretario General de
Gobierno.

Por la región Laguna estuvo presente
la alcaldesa de Gómez Palacio, Leticia
Herrera Ale; Arturo Ortiz Galán,
subsecretario de Desarrollo Económico
Laguna; Luis Felipe del Rivero Molina,
presidente Consejo Coordinador
Empresarial (CCE) y presidente Canaco
Gómez Palacio; Donato Gutiérrez
Gutiérrez, presidente de CEMIC;
Eduardo Nieto Mendoza, presidente
CANIRAC; Jorge Ávalos Hernández,
presidente Canieti; Jorge Reyes Casas,
presidente de Coparmex Laguna;
Marcelo Valdez Quintanilla, presidente
de la Cámara Agrícola y Ganadera
Torreón; Iván Lavín, representante de
Canacintra Gómez Palacio y Ernesto
Llamas Sotomayor, representante
Canadevi. 
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Turismo municipal se prepara para
recibir a productoras cinematográficas

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El subdirector de Fomento

Económico y Turismo, Jorge Soria
Maturino, informó que en conjunto
con Protección Civil, se preparan para
recibir a turistas en Semana Santa,
pero sobre todo a productoras
cinematográficas. 

"En la dirección de Fomento
Económico y Turismo nos estamos
preparando en conjunto con
Protección Civil para tener las medidas
adecuadas para recibir a los turistas
que nos van a acompañar en Semana
Santa, de igual manera nos hemos
estado preparando en estos temas de
seguridad para recibir a productoras
cinematográficas, sobre todo de Los
Ángeles, quienes están interesadas en
venir aquí a Durango a hacer sus
filmaciones por la cercanía que existe
con nuestro estado", comentó.

Dijo que las productoras voltean a
ver Durango por los paisajes y el cielo,
además de la infraestructura y la
hospitalidad con las que cuentan los
duranguenses, de igual forma recibir
turistas siempre será importante para
generar más economía al estado.
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

El municipio de Durango, es un lugar
que cuenta con paisajes y locaciones
atractivas para desarrollar
producciones de cine. Es por esto que
la organización Location Managers
Guild lo tiene considerado como un
lugar potencial para la grabación de
productos audiovisuales por sus
parajes y destinos.

Alison Taylor, vicepresidenta de dicha
organización, expuso su interés por
conocer Durango y ser considerado
por productores y directores de la
industria

A través del Consulado General de
México en Los Ángeles, California,
buscadores de locaciones para
películas y series conocieron la oferta
de Durango en cuanto a escenarios con
capacidades filmográficas

Durango ofrece importantes
bondades como destino
cinematográfico por sus características
climatológicas y ya que se encuentra a
dos horas y media de Los Ángeles por
vía aérea.

La filmación de productos
audiovisuales, representa una
oportunidad para producir inversión,
turismo y por lo tanto derrama
económica en Durango.
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3 nuevas diputadas rinden
protesta en el Congreso local 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO. 
Durante la sesión ordinaria del Pleno

del Congreso del Estado, este
miércoles, el presidente de la Mesa
Directiva, Ricardo Pacheco Rodríguez
tomó protesta a tres nuevas diputadas
suplentes, Sindy Karina Pastrana
Labrador, María González López y
Yolanda del Rocío Pacheco Cortez.

Esto, en virtud de que el Poder
Legislativo autorizó las licencias que
presentaron para separarse del cargo
las diputadas, Gaby Hernández López,
Susy Carolina Torrecillas Salazar y
Sughey Torres Rodríguez.

Durante el acto protocolario se contó
con la presencia de familiares, amigos
y dirigentes del partido que
representan. (PRI).

De esta manera, se integran de lleno a
las actividades del Poder Legislativo y se
integrarán a las comisiones legislativas
correspondientes, una vez que los
integrantes de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política presenten el
acuerdo al Pleno de la cámara local.

Por ello, el trabajo del Poder
Legislativo continúa y no se detiene
con las licencias otorgadas.
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No habrá suspensión 
de clases por el eclipse

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El 8 de abril, día del eclipse, no habrá

suspensiones de clases en las escuelas
públicas, informó el secretario de
Educación, Guillermo Adame Calderón,
quien indicó que este día será usado
para estudiar el fenómeno, pero si hay
padres que prefieren no llevar a sus
hijos y verlo en casa, pueden hacerlo.

No es suspensión de clases, es un día
dedicado al estudio de este fenómeno
astronómico, hay muchas escuelas que
lo van a hacer, externó el secretario de
Educación en entrevista.

"Aprovecho esta pregunta que me
hacen para informar a la sociedad, que
muchas escuelas van a ser centros de
observación (del fenómeno del eclipse),
mientras que otras escuelas se han

estado organizando para estudiar ese día
juntos el fenómeno y en algunos otros
están preparados", resaltó Adame.

"También estamos pidiéndole a los
padres de familia que si observa la
necesidad no lleven a sus hijos a la
escuela y pueda ver el eclipse desde su
casa o desde la televisión generalizada,
dependiendo las condiciones que
tenga cada institución”, concluyó. 
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Improcedente suspensión
contra secretario de Educación

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El secretario de Educación en el
Estado, Guillermo Adame Calderón
señaló que no existe justificación para
suspenderlo de sus labores por un
tema que tiene que ver con los
quinquenios, que es histórico y que no
es una responsabilidad personal.

Para el pago de los quinquenios que
tienen décadas pendientes se
requieren más de mil millones de
pesos, aseguró el funcionario.

Reconoció que él buscó un amparo
para no ser suspendido por una
responsabilidad que no le corresponde
en lo personal, que es el pago de los
quinquenios, un problema que tiene
décadas sin solucionarse y que ataña a
la Secretaría de Educación desde
sexenios pasados, así como se están
viendo más de 10 mil juicios.

"Se hizo un amparo, estamos
esperando la resolución del mismo, no
podrá haber una suspensión de
ningún funcionario por un juez hasta
que el juez federal nos dé el amparo",

anotó.
Explicó que fueron los profesores los

que presentaron ese recurso, ya que
existe un laudo, pero
desafortunadamente el estado no ha
podido pagar ese recurso.

Sin embargo, consideró que este es
un asunto simple y es quizá más el
ruido que se hace en redes sociales.

Y también descartó que exista grilla
política y sostuvo que esto tiene que
ver con el mal actuar que se tuvo en el
sexenio anterior y que hoy todavía se
están pagando consecuencias
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Aumentan mariscos 15 % y algunos
vegetales como el pepino 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los mariscos han aumentado en

promedio un 15 por ciento durante
esta Cuaresma, sin embargo, lo que
sorprende es el incremento en algunos
vegetales como el pepino y la cebolla,
entre otros, manifestó el secretario de
la Canirac, Alonso Flores Castañeda.

El entrevistado manifestó que es
normal que se dé un incremento en el
precio del producto del mar en esta
temporada, donde hay una mayor
demanda del marisco debido a la
Cuaresma y a las tradiciones culinarias

que se tienen, algunas relacionadas
con la iglesia.

Así el promedio de incremento en el
precio oscila en un 15 por ciento más
elevado que en temporada normal o
que el año pasado, sin embargo, el
aumento depende mucho del producto
que se hable, puede haber unos que
han aumentado más, unos que han
aumentado menos.

No obstante, Flores señaló que lo que
ha sorprendido, de acuerdo que lo que
manifiestan los socios de la cámara
que se dedican a la venta de este
producto, es el incremento en otros

consumibles que llevan las recetas con
mariscos, por ejemplo, verduras como
el pepino, que se ha elevado de manera
impresionante en las últimas semanas,
la cebolla, incluso el tomate ha tenido
picos muy elevados y el limón de la
misma forma, así como el aguacate.

Estos aumentos podrían ser
temporales, por lo cual se espera que
bajen de precio posterior a la Semana
Santa y de Pascua; en tanto los
restaurantes continúan sacrificando
ganancias en muchos casos antes de
recurrir a un incremento en el costo de
los platillos.
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IEPC promueve la firma “Pacto social por un
proceso electoral libre de violencia política”

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana del Estado de
Durango (IEPC) entre sus tantas
acciones promueve la firma “Pacto
social por un proceso electoral libre de
violencia política contra las mujeres y
grupos o sectores sociales en
desventaja”, dirigido a las y los actores
políticos dentro del proceso electoral
2023-2024.

Los partidos políticos, autoridades e
instituciones gubernamentales,
organizaciones de la sociedad civil y
ciudadanía en general que se sumen al
pacto, en el ámbito de su competencia,
darán su apoyo y compromiso para
mejorar la participación política de las
mujeres y grupos o sectores sociales en
desventaja, fortaleciendo la cultura de
respeto y democracia

Adicional a la firma del pacto, el IEPC
en conjunto con el Instituto de
Investigaciones Jurídicas de la UJED y
de la Red Nacional de Candidatas en
Durango, se hace la invitación a
inscribirse al curso virtual
denominado “Violencia política contra
la mujer y acciones para prevenir la
discriminación” el cual consta de tres
módulos, es gratuito y estará
disponible durante los meses de marzo
a junio.

Entre los ejes del pacto está respetar,

promover e implementar el principio
constitucional de la paridad en todas
las candidaturas a cargos de elección
popular; generar instrumentos para
detectar, prevenir y en su caso atender
y sancionar, así como reparar y
erradicar la violencia política en contra
de las mujeres en razón de género.

De igual forma está el sancionar la
violencia contra cualquier grupo o
sector social en desventaja; denunciar
y rechazar todo acto de discriminación
y/o violencia contra las mujeres o
contra cualquier grupo o sectores
sociales en desventaja entre otros.

No menos importante es asumir el
compromiso “3 de 3 contra la
Violencia”, integración de listas de
representación proporcional e
integración paritaria del Congreso del
Estado de Durango; abstenerse de
realizar acciones que menoscaben o
inhiban la participación política de las
mujeres o de algún grupo o sectores
sociales en desventaja; apoyar a las
víctimas, y en su caso, informar
inmediatamente a las autoridades
competentes de algún acto de
violencia político o discriminación;
asesorar a las mujeres y grupos o
sectores sociales en desventaja que
acudan a recibir orientación en alguna
institución y/o partido político en
materia de violencia política o
discriminación.

Asimismo, seguir capacitando a su

personal en materia de violencia
política, igualdad y no discriminación;
utilizar un lenguaje incluyente que
favorezca el desarraigo de los
estereotipos; romper el silencio, como
compromiso personal para rechazar
los comentarios machistas, sexistas o
discriminantes.

Adicional a la firma del Pacto, el IEPC
en conjunto con el Instituto de
Investigaciones Jurídicas de la UJED y
de la Red Nacional de Candidatas en
Durango, se hace la invitación a
inscribirse al curso virtual
denominado “Violencia política contra
la mujer y acciones para prevenir la
discriminación” el cual consta de tres
módulos, es gratuito y estará
disponible durante los meses de marzo
a junio. 

Para más información visita la
página web del IEPC en:
https://www.iepcdurango.mx/.
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400 luminarias son reportadas
semanalmente

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Son alrededor de 400 luminarias las
que se reportan semanalmente, así lo
informó Emiliano González Martínez,
director municipal de Servicios
Públicos, quien dijo que se cuentan
con suficientes grúas para atender y
darles mantenimiento.

"Varían según la temporada, por
semana tenemos alrededor de casi 400
reportes y las principales zonas son en
varias partes de la ciudad de la capital,
incluyendo también rural y la zona del
valle, donde también nos han estado
llegando reportes, así que de cierta
manera ahorita las grúas que traemos
son suficientes para estar dando
mantenimiento durante toda la
semana; el departamento de
alumbrado público trabaja en los tres
turnos, turno de la mañana, tarde y
noche, así que sin ningún problema se
están cubriendo todos los reportes",
explicó.

Dijo que estas luminarias llegan a su
tiempo final, por lo que se funden y
tienen que ser sustituidas, de igual
manera externó que no se tienen
reportes de robos al alumbrado
público e invita a la ciudadanía a que

llame al 072 en caso de conocer algún
desperfecto de alguna de estas
luminarias.

Por último y sobre la participación
que tendrá Servicios Públicos
Municipales durante el desfile del 8 de
marzo, Emiliano González comentó,
"definitivamente nosotros lo que nos

interesa es la basura, ya que se junta
mucha, a final de cuentas es una
marcha y detrás de estas siempre van
a tener el apoyo de servicios públicos
para ir dejando  limpia la ciudad en
caso de que se tire basura,  es lo único
que podemos intervenir nosotros",
finalizó.
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CEJ pide campañas sin odio
y que regresen el INADEM

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente del Consejo de
Empresarios Jóvenes (CEJ), Alejandro
Treviño indicó que esperan un
desarrollo de campañas de altura,
donde no haya guerra sucia y no se
fomente el odio.

Además, manifestó que una de las
cosas que como jóvenes esperan
solicitar y encontrar eco en los
candidatos y futuros diputados o
senadores, es que puedan resarcir
esquemas como el Instituto Nacional
del Emprendedor, ya que su
desaparición ha significado un
impacto muy negativo para el país.

Respecto a las campañas dijo que sí
esperan que haya contraste de ideas,
que se presenten debates y que las
propuestas sean claras, sin embargo,
que no lleguen al grado de dividir a la
sociedad más de lo que ya está.

"Lo ideal es que haya propuestas
reales realizables y que se deje a un
lado la denostación... que se centren
más en ofrecer un proyecto de país y

en incentivar la participación,
convencer a la gente de votar por cada
proyecto”, puntualizó el líder
empresarial entrevistado.

Como organismo y como
ciudadanos, manifestó que a ellos les
tocará participar en el incentivo al
voto libre y razonado.

El 10 de marzo habrá registro de
aspirantes a diputados en el PRI

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El próximo domingo 10 de marzo se

llevarán a cabo los registros para
candidatos a diputados locales. No hay
nombres, se conocen aspiraciones, se
conocen licencias que se han pedido,
“exhortamos a la unidad, al acuerdo
político y que esa unidad sea en la
verdad", expresó el presidente del
Comité Directivo Estatal del Partido
Revolucionario Institucional, Ernesto
Alanís Herrera.

Indicó que se tienen los tiempos en
coordinación con la alianza PAN-PRI-

PRD y se ha podido transitar en unidad
a través de este proyecto, de esta
forma se hará una selección de
candidatos a diputados locales con un
análisis y cuidando el cumplimiento de
los requisitos que marca la
convocatoria.

Se tiene noción de algunos nombres
porque se han separado de sus cargos,
porque han solicitado licencias, porque
lo han manifestado en algún
momento, pero el partido no tiene
todavía nada en concreto, de tal suerte
que el líder político prefirió no
mencionar nombres.

Indicó que será la Comisión de
Procesos Internos la que se encargue
de llevar a cabo el registro de los
aspirantes a las candidaturas, y el
partido estará vigilante de que se
cumpla con todos los requisitos y los
protocolos previstos en la ley y en los
reglamentos del partido.

Detalló que después de los registros
irán a la comisión de postulación
donde se revisará desde la elegibilidad
hasta el perfil de quién se registre.

Finalmente, exhortó a la unidad al
acuerdo político y a lograr que el
trabajo conjunto persista.
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Se garantiza el derecho a la
maternidad de mujeres policías

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
El Congreso local aprobó las reformas

a la Ley de Seguridad Pública del
Estado, con la finalidad que las
mujeres policías tengan derecho
durante el período de gravidez al
cambio de área operativa a otra
distinta que no ponga en riesgo su
salud y la del producto.

El dictamen fue presentado por la
Comisión de Seguridad Pública que
preside la diputada Sandra Amaya
Rosales.

El diputado Londres Botello Castro,
quien inició con estas reformas, razonó
su voto a favor del dictamen durante
la sesión ordinaria, donde externó,
“debemos considerar que cada día más
y más mujeres ingresan y forman
parte de las instituciones encargadas

de la seguridad pública en nuestra
entidad y en general de todo el país, lo
que ha cambiado considerablemente
en relación a años y décadas pasadas”.

En ese sentido y en atención a las
particularidades que conlleva un
estado de embarazo, consideramos
que las trabajadoras que conforman
las fuerzas policiales en situación de
maternidad, deben gozar de especial
protección a su salud y bienestar,
incluyendo la estabilidad y factibilidad
en el empleo, dijo el legislador.

Y agregó que, “lo anterior, se plasma
en la propuesta de reforma materia del
dictamen que en este momento nos
ocupa, pues se adiciona un segundo
párrafo a la fracción IX, del artículo
186, que describe los derechos de los
elementos de los cuerpos de seguridad
pública en nuestra entidad, de la Ley

de Seguridad Pública para el Estado de
Durango”.

Dicho párrafo adicionado, establece
de manera específica que para el caso
de las mujeres que sean parte de
dichos cuerpos de seguridad pública,
tendrán derecho al cambio de área
operativa durante el período de
gravidez, lo que protegerá su salud y
la del producto al mismo tiempo.

Además, dentro de los artículos
transitorios, se establece que para el
caso de las mujeres integrantes de los
citados cuerpos de seguridad que a la
entrada en vigor de la reforma de
cuenta se encuentren embarazadas,
podrán recibir ese mismo beneficio,
por lo que aplicará también para ellas
y no solamente para quienes en un
futuro ingresen a formar parte de esas
instituciones.
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Recital y placa alusiva a los 70
años de fundación de la ESM

Redacción
DURANGO, DGO.
Con un espléndido recital de la

Orquesta de Cámara del Instituto de
Bellas Artes y la develación de una
placa conmemorativa por los 70 años
de fundación de la Escuela Superior de
Música de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), se honró a
toda una comunidad que ha sido parte
importante en la formación artistas en
el área de la música, así como a
quienes han egresado de sus aulas.

En el auditorio de la ESM, con la
presencia de autoridades
universitarias encabezadas por el
rector Rubén Solís Ríos, acompañado
por la directora del plantel, María
Concepción Flores Colón, se llevó a
cabo el recital ofrecido por la Orquesta
de Cámara, bajo la dirección del
maestro Miguel Ángel Burciaga, que
presentó un programa especial en

conmemoración de los 70 años de
historia de la educación musical en
Durango.

La primera parte del recital incluyó
obras como "Andante Festivo", de
Sibelius; "Intermezzo de 'Cavalleria
Rusticana'", de Mascagni y "Vals N. ° 2",
de Shostakóvich. En la segunda parte,
se interpretaron tres piezas del
fundador de la Escuela Superior de
Música, Alfredo A. González: "Vals
Hortensia", "Vals Fantástico" y el
Himno a la Universidad, acompañado
por el coro del plantel.

Tras la revelación de la placa
conmemorativa que celebra siete
décadas de formación de profesionales
de la música, el rector Rubén Solís Ríos
recordó a las personalidades que han
contribuido al desarrollo y prestigio de
la educación musical en la entidad.
“Dentro del quehacer de la
Universidad me he encontrado en

múltiples escenarios y cargos, y eso me
ha llevado a conocer casi en lo
personal a muchos universitarios,
como a Alfredo A.  González Flores,
cuando además era el director de la
OSUJED; y a otros directores como
Lorenzo Corral Barraza; Abraham
Viggers; recuerdo también, a muchos
de los integrantes de la Orquesta
Sinfónica, que cuando estuvimos en el
sindicato nos tocó acompañarlos para
mejorar sus derechos laborales”,
recordó. 

Para concluir, Solís Ríos felicitó a la
comunidad y expresó su deseo de que
la Escuela Superior de Música continúe
brillando y atrayendo estudiantes de
otras partes. Asimismo, manifestó su
aspiración de que en un futuro cercano
se puedan ofrecer programas de
posgrado, consolidando aún más la
excelencia educativa que caracteriza a
esta institución.
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Mujeres a través del arte, en 
el museo Guillermo Ceniceros

Este conversatorio se
desarrollará con temas
relevantes por parte de las
ponentes que van desde la
plástica hasta su visión
propia del mundo del arte

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Este próximo domingo 10 de marzo

a las 11:30 horas, el museo de arte
moderno Guillermo Ceniceros abre sus
puertas para recibir el conversatorio
Encuentro de voces: Mujeres a través
del arte, en cual tendrán participación

destacadas artistas.
Para este encuentro se contará con la

presencia de Paulina Medina, ganadora
del primer lugar del Concurso de
Pintura “Guillermo Bravo Morán”
2024; Fernanda Morales, mención
honorífica del Concurso Nacional de
Grabado “Guillermo Ceniceros”; Laura
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Ramona, beneficiaria FONCA 2023 y
Soledad Cáceres, beneficiaria PECDA
2023.

Este conversatorio se desarrollará
con temas relevantes por parte de las
ponentes que van desde la plástica
hasta su visión propia del mundo del
arte, aso como cómo el desarrollo de
su trabajo y su experiencia que será
compartida a todos los asistentes.

Durante la charla está también
programada la presencia de la chelista
Karla Ibarra, quien compartirá su
música con los presentes para después
abrir espacio a preguntas y respuestas
para las panelistas en una interacción
del público con ellas. 

Además, reconocimiento de la
conmemoración del 8 de marzo, Día
Internacional de la Mujer, el Museo
ofrecerá algunos obsequios especiales
que se repartirán entre las asistentes.

El museo de arte moderno Guillermo
Ceniceros está ubicado en calle Aquiles
Serdán 1225, poniente,
fraccionamiento Madrazo en la zona
centro antes de llegar al bulevar
Dolores del Río.
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UUnn  mmuujjeerr  ddiisscciipplliinnaaddaa,,
ffuueerr ttee  yy  ttaalleennttoossaa

Natalia Casas Gallegos,
rumbo al podio en el
Americas Triathlon
Championship 2024

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un día tan significativo como el

Día Internacional de la Mujer, el
escenario del triatlón se viste de gala
con la participación destacada de una
de las máximas exponentes de este
deporte en nuestro estado y país:
Natalia Casas Gallegos. Su historia en

el triatlón ha sido una travesía
marcada por la disciplina, la
constancia y el compromiso, y este
próximo 8 de marzo, se enfrentará a
uno de sus mayores desafíos: el
Americas Triathlon Championship
2024 en Miami, Estados Unidos.

EL CAMINO
Natalia Casas, después de una etapa

juvenil llena de logros, dio un salto de
calidad en su carrera. Con dedicación
y esfuerzo, se destacó en diversas
categorías por edad hasta llegar a la
cima: la categoría Elite. Su trayectoria

es un testimonio de perseverancia y
superación, y ahora se prepara para
representar a México y, por supuesto,
a Durango, en uno de los eventos más
importantes del triatlón en el
continente americano.

GRAN EVENTO
El Americas Triathlon Championship

2024 reunirá a representantes de todo
América, así como participantes de
lugares tan lejanos como Sudáfrica,
Nueva Zelanda y España. Natalia
Casas, colocada en el tercer lugar de la
lista de salida, se enfrentará a la
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modalidad Olímpica o Standard, un
desafío que pondrá a prueba su
resistencia y habilidades.

EL RETO
El circuito de natación abarcará 1,500

metros en un tramo de 750 metros,
que Natalia deberá completar en dos
ocasiones. Posteriormente, en la
disciplina de ciclismo, la atleta
duranguense enfrentará 40 kilómetros
en un circuito de 4 kilómetros, dando
10 vueltas en la pista Clash Endurace
de Miami. Finalmente, la carrera
pedestre constará de 10 kilómetros en
la misma pista de este autódromo,
sellando así su participación en este
desafiante triatlón.

NOTABLE
Este evento, que se celebra en el

marco del Día Internacional de la
Mujer, es un homenaje a la fortaleza y
dedicación de mujeres que destacan en
el mundo del deporte. Natalia Casas se
erige como un ejemplo de
determinación y excelencia deportiva,
demostrando que los límites están
para ser superados.

GRAN INICIO
En este inicio del año, tanto Natalia

como su entrenador Cesar Cárdenas
han logrado avances sostenidos que,
sin duda, se reflejarán de manera
importante en los resultados. La
comunidad duranguense espera con
entusiasmo el desempeño de Natalia
Casas Gallegos en el Americas
Triathlon Championship 2024,
confiando en que su esfuerzo y
dedicación la llevarán a brillar en este
desafío internacional. ¡Éxito, Natalia!
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15 talentos duranguenses
avanzan a la segunda etapa

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
El fútbol en Durango vive un capítulo

trascendental con el despliegue del
departamento de visorias del
Deportivo Guadalajara en la búsqueda
de jóvenes talentos. En una jornada
cargada de emoción y expectativas, la
Ciudad Deportiva se convirtió en el
epicentro de la actividad, recibiendo a
350 jugadores y jugadoras de las
categorías 2008-2014 que ansiosos
aguardaban la oportunidad de mostrar
su destreza en el terreno de juego.

VISORES
Este ambicioso proyecto de detección

de talento, liderado por los visores
regionales Humberto Hernández y José
Cruz, refleja el compromiso del
Deportivo Guadalajara en el
fortalecimiento del fútbol base en
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diferentes regiones del país. Durango,
tierra de nuevas promesas, fue testigo de
un proceso de visorías integral, donde
cada participante tuvo la oportunidad de
exhibir sus habilidades técnicas, físicas y
tácticas.

OPORTUNIDAD
La llegada del equipo de visores

generó gran expectación entre los
aspirantes, quienes vieron en esta
oportunidad un paso crucial hacia sus
sueños de integrarse al mundo del
fútbol profesional. La Ciudad
Deportiva se llenó de energía y
emoción, creando un ambiente
propicio para el despliegue de talento
y el surgimiento de futuras estrellas.

SON 15
Tras una evaluación exhaustiva, se

seleccionaron 15 jugadores

duranguenses que avanzarán a la
siguiente etapa del proceso de visorías.
Esta selecta docena y media de
talentos destacados tendrá la
oportunidad de viajar a Guadalajara,
donde enfrentarán una segunda sesión
de evaluación más detallada por parte
del cuerpo técnico del Deportivo
Guadalajara. Este paso es crucial, ya
que definirá la posibilidad de
integrarse a las distintas categorías del
Rebaño Sagrado y competir en la
prestigiosa Liga MX.

COLABORACIÓN
La iniciativa del Deportivo

Guadalajara no solo busca nutrirse de
talento regional sino también
contribuir al desarrollo del fútbol en
Durango. Esta colaboración entre el
club tapatío y los jóvenes futbolistas

locales no solo es un proyecto
deportivo sino también una
oportunidad para fortalecer los lazos
entre comunidades y consolidar una
plataforma para el crecimiento del
fútbol en la región.

FUTURO
El fútbol en Durango se proyecta

hacia el futuro con la esperanza de ver
surgir nuevos ídolos y embajadores de
la pasión por el deporte rey. La alianza
entre el Deportivo Guadalajara y
Chivas Guadiana, reflejada en estas
visorias, promete ser un catalizador
para el desarrollo y la promoción del
fútbol en esta tierra llena de talento y
sueños. ¡Éxito a los 15 talentos
duranguenses que avanzan a la
siguiente etapa de esta apasionante
travesía futbolística!



Los marchistas tendrán
competencia de preparación
el 10 de marzo en Valencia;
se alistan para Mundial de la
especialidad en Turquía, que
repartirá plazas a París 2024

Agencias
Tras alcanzar la marca mínima de

clasificación olímpica en la prueba 20
kilómetros, los marchistas Alegna
Aryday González Muñoz y Andrés
Eduardo Olivas Núñez ahora buscarán
asegurar su participación en la prueba
relevo mixto, distancia de maratón en
los Juegos Olímpicos.

Con el objetivo de conseguir su
segundo pase a París 2024, en la
prueba que hará su debut en esta
edición, ambos marchistas tendrán
una competencia de preparación: el
International Race Walking Mixed
Relay, a celebrarse este domingo 10 de
marzo en Valencia, España.

Alegna González y Andrés Olivas,
olímpicos en Tokio 2020, viajaron este
miércoles a la ciudad sede, esto tras
completar su campamento de
preparación celebrado en La Paz,

Bolivia donde se concentraron
alrededor de cuatro semanas.

Este próximo evento internacional
en Valencia, España es previo al
Campeonato Mundial de Atletismo de
Marcha por Equipos que se
desarrollará el 21 de abril en Antalya,
Turquía, donde 25 equipos son los que

podrán calificar a París 2024.
El equipo, en esta nueva modalidad

del atletismo, está conformado por
atleta masculino y femenino, los cuales
completarán la distancia de 42.195
kilómetros de manera alternada, en
cuatro tramos de la misma distancia,
aproximadamente.

MARCHA
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El entrenador de la rama
varonil compartió sus
expectativas sobre la última
etapa del selectivo nacional;
confía que nuestro país vaya
con equipo completo a París
2024

Agencias

En el marco de la última etapa del
Selectivo Nacional de Tiro con Arco
rumbo a los Juegos Olímpicos París
2024, el entrenador encargado de la
rama varonil, David Alejandro Vélez
Sánchez, aseguró que será un año de
muchas emociones competitivas y en
el que nuestro país demostrará su
condición de potencia del mundo en
este deporte.

“Van a ser meses de muchas
incertidumbres y sentimientos
encontrados; sin embargo, se verá a
México como tal: un top 10 del mundo.
Vamos a escalar lo más posible y, muy
probablemente estaremos en París
2024 con equipo completo”, dijo en
entrevista con la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte (CONADE).

Desde ayer, el Centro Nacional de
Desarrollo de Talentos Deportivos y
Alto Rendimiento (CNAR), complejo
perteneciente a la CONADE, abrió sus
puertas a los 12 mejores arqueros
especialistas en recurvo de México,
quienes a lo largo de cinco intensos
días disputarán las tres titularidades
por rama para representar al país a lo
largo de este año olímpico.

“Esperamos días de tensión,
emociones y rivalidad, ya que todos
tienen el sueño de ir a París 2024. Ha
sido un proceso más elaborado,
tenemos el compromiso de conseguir
las plazas varoniles, para las cuales
aún hay tres oportunidades: el
Campeonato Continental en Medellín,
la última estación de Copa del Mundo
en Turquía y vía ranking del mundo”,
explicó el preparador.

“Actualmente, el equipo varonil está
en el noveno lugar del ranking, y por
esta vía se darán dos plazas olímpicas
a los que aún no estén clasificados. Si
en las Copas del Mundo tenemos
buenas participaciones, vamos a
seguir aportando bonificaciones para
lograr nuestro objetivo en esa última
instancia”, añadió.

El gran objetivo de este año, previo
al magno evento, será que los hombres

logren las dos cuotas olímpicas
restantes, ya que hasta la fecha
solamente se cuenta con la que
consiguió Matías Grande Kalionchiz en
los Juegos Panamericanos Santiago
2023. Mientras que las mujeres ya
aseguraron todas las presencias
posibles el año anterior en el
Campeonato Mundial Berlín.

“El trabajo en equipo será
fundamental para conseguir las
plazas; que los muchachos se sientan
acompañados y seguros, así como que
confíen entre ellos va a ser la clave
fundamental. Tenemos arqueros muy
buenos, ya que los primeros dos
(Matías Grande y Javier Rojas) tienen
un margen de error en óptimas
condiciones a nivel internacional, por
lo que esperamos que la tercera figura
se lleve bien con ellos”, consideró.

“Aquí en el CNAR contamos con
todas las características necesarias
para nuestro deporte. Tenemos un
cuerpo técnico y equipo de trabajo de
primer nivel, pues los especialistas
están muy comprometidos,
preparados y actualizados para
intervenir y sacar a nuestro país
adelante. Es un equipo avalado por
CONADE, y también se verá reflejado
nuestro compromiso”, finalizó.
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Xóchitl Gálvez designa a delegados
estatales de su campaña, Yolanda de
la Torre será en Durango 

Por Gonzalo Martínez
La candidata presidencial de la

Coalición Fuerza y Corazón por México,
Xóchitl Gálvez Ruiz, ha designado a sus
delegados de campaña en los diversos
estados de la República. Mismos que,
"cuentan con una amplia y reconocida
trayectoria en el ámbito político, así
como experiencia en campañas
electorales, además de un profundo
conocimiento de las problemáticas de
sus respectivos estados".

Al revelar la lista de los delegados, el
equipo de campaña afirmó que "la
inclusión de estos perfiles contribuirá
al éxito de Xóchitl Gálvez Ruiz en las
elecciones del 2 de junio".

Es importante mencionar que por el
estado de Durango la designada es
Yolanda de la Torre Valdez, quien hace
poco se desempeñaba como titular del
Poder Judicial, mismo cargo para el
que pidió licencia y ahora toma esta
encomienda de ser la representante de
campaña de Gálvez en el estado. 

Entre los seleccionados también se
encuentran destacados políticos como
el exgobernador de Jalisco, Emilio
González, Nadia Navarro en Puebla,

Estrella Rojas en Querétaro y el
controvertido Francisco Cienfuegos en
Nuevo León.

La lista completa queda integrada de
la siguiente manera: 

Aguascalientes: Luis Enrique García
López

Baja California: Alfonso Álvarez Juan
Baja California Sur: Francisco Pelayo

Covarrubias
Campeche: Luis Ricardo Hernández

Zapata
Coahuila: José Antonio Gutiérrez

Jardón
Colima: Itzel Ríos de la Mora
Chiapas: Guillermo de Jesús Moguel

Gómez
Chihuahua: Luis Alberto Aguilar

Lozoya
Ciudad de México: Olivia de la Garza

de los Santos
Durango: Yolanda de la Torre Valdez
Guanajuato: Hugo Villalobos

González
Guerrero: Alicia Elizabeth Zamora

Villalva
Hidalgo: José Antonio Rojo García de

Alba
Jalisco: Emilio González Márquez

Estado de México: Bettina Tassino
Benítez

Michoacán: Edgar Blasio García
Morelos: Marcos Manuel Suárez

Gerard
Nayarit: Raúl Rosales Rosas
Nuevo León: Francisco Reynaldo

Cienfuegos Martínez
Oaxaca: Leticia Vasconcelos Peña
Puebla: Nadia Navarro Acevedo
Querétaro: Estrella Rojas Loreto
San Luis Potosí: Fernando Chávez

Méndez
Sinaloa: Ricardo Hernández Guerrero
Sonora: Eduardo Romero Campa
Tabasco: Dolores del Carmen

Gutiérrez Zurita
Tamaulipas: Gerardo Peña Flores
Tlaxcala: Rosa Emma Castañón Nava
Veracruz: José de Jesús Mancha

Alarcón
Yucatán: Hugo Sánchez Camargo
Zacatecas: Paloma de la Luz Martínez

Aranda
En el caso del estado de Quintana

Roo, se informó que en los próximos
días se anunciará a la persona que será
designada como representante en
dicho lugar.
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“El Niño” seguirá provocando
temperaturas más altas de lo normal 

Por Gonzalo Martínez 
La Organización Meteorológica

Mundial (OMM) anunció este martes
que el fenómeno meteorológico "El
Niño" alcanzó su punto máximo en
diciembre y se cuenta entre los cinco
más intensos jamás registrados. Prevé
que entre marzo y mayo se
experimentarán temperaturas por
encima de lo normal en la mayoría de
las áreas terrestres.

La OMM, una agencia de la ONU,
destacó que "El Niño" está
disminuyendo gradualmente, pero
aún afectará el clima mundial en los
próximos meses al intensificar el calor
atrapado por los gases de efecto
invernadero producidos por las
actividades humanas.

Este fenómeno natural implica un
calentamiento en una amplia zona del
Pacífico tropical, con una periodicidad

que oscila entre dos y siete años y una
duración de nueve a 12 meses.

"El Niño" altera la atmósfera a escala
global y aumenta la temperatura en
regiones distantes. Su impacto se
suma a los cambios climáticos
inducidos por la actividad humana,
según la OMM.

La OMM indicó que existe un 60 por
ciento de probabilidades de que "El
Niño" persista entre marzo y mayo y
un 80 por ciento de que haya
condiciones neutrales (sin "El Niño" o
"La Niña", lo opuesto) de abril a junio.

Celeste Saulo, la nueva secretaria
general de la OMM, señaló que desde
junio de 2023 cada mes ha establecido
un nuevo récord de temperatura
mensual y 2023 fue el año más cálido
registrado. Además de "El Niño", los
principales responsables de estos
récords de calor son los gases de efecto

invernadero.
Aunque "El Niño" contribuyó a estas

temperaturas récord, Saulo subrayó
que los gases de efecto invernadero
son probablemente el principal factor.
Advirtió que las altas temperaturas en
la superficie del mar en otras regiones
no pueden explicarse únicamente por
"El Niño".

El episodio actual de "El Niño", que
comenzó en junio de 2023, alcanzó su
punto máximo entre noviembre y
enero, con temperaturas hasta 2.0°C
por encima del promedio en el océano
Pacífico tropical oriental y central.

La OMM sugiere que "La Niña", que
enfría las temperaturas, podría
desarrollarse más tarde este año
después de un periodo de condiciones
neutrales entre abril y junio, pero
considera que las probabilidades son
inciertas por el momento.


